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Arlen Santiago reforça parcerias e 
compromisso com o Norte
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Ray vence na 
categoria “Se Garante 
no Ao Vivo” do Prêmio 
Kwai 2024

Santa Casa Montes 
Claros recebe 
habilitação exclusiva 
em oncopediatria pelo 
Ministério da Saúde

Seis empresas apresentaram propostas 
para construção da maior ponte sobre o 
Rio São Francisco em Minas Gerais

DIA DE FINADOS

Prefeitura prepara 
cemitérios para visitação 
durante o feriado

Santa Casa Montes 
Claros recebe 
habilitação exclusiva 
em oncopediatria pelo 
Ministério da Saúde
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Com a proximidade dos últimos meses do ano, os produtores 
rurais passam a olhar cada vez mais atentos para o céu nas cidades 
do Norte do estado, com o início “regular” das chuvas. Com as áreas 
de plantio de alimento para o rebanho preparadas, o chamado perí-
odo das águas será de extrema importância dentro do planejamento 
forrageiro para o ano de 2025. 

Em cerimônia realizada na noite de 30 de 
outubro, na casa de shows Vibra São Paulo, para 
premiar os melhores criadores e agências de con-
teúdo em 2024, a cantora Ray foi vencedora na ca-
tegoria “Se Garante no Ao Vivo” do Prêmio Kwai. 

Foram intensificados os serviços de manutenção, 
reforma e revitalização dos cemitérios do Bonfim e 
Jardim da Esperança, em Montes Claros. 

Após fracassar ao tentar viabilizar uma candidatura 
há dois anos, o governador Romeu Zema (Novo) não 
lançará um candidato à presidência da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG). Zema irá apoiar 
a reeleição do deputado estadual Tadeu Leite (MDB), 
o Tadeuzinho. 

Governo Zema não lançará candidato e 
apoiará reeleição de Tadeuzinho à 
presidência da ALMG

Planejamento forrageiro é tratado como 
trunfo para a chegada das águas no Norte 
de Minas

Nesta terça-feira, 29 de outubro, o Departamento de Estradas de Rodagem de Minas Gerais (DER-MG) deu mais um passo 
para a realização de uma obra esperada há décadas no Norte do estado: a ponte sobre o Rio São Francisco, que ligará as cidades 
de São Francisco e Pintópolis, na rodovia MG-402. 

Aconteceu na manhã desta quinta-feira, em Montes Claros, o “Encontro com 
Prefeitos”, evento promovido pelo deputado Arlen Santiago, que já se consolidou 
como uma tradição no Norte de Minas. Em clima de confraternização, o evento 
deste ano trouxe os prefeitos eleitos da base do parlamentar, que conquistou mais 
de 40 prefeituras nas últimas eleições. Um resultado que não indica apenas um 
número, mas, sim, um sinal de força e apoio que promete impulsionar a trajetória 
dele até 2026.
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Quem são os guardiões da sua 
mudança de mindset? Quem são as 
pessoas que efetivamente precisam 
fazer parte da sua rede de suporte? 
O escritor Gilberto Cabeggi descre-
veu bem o papel desses guardiões. 
Segundo o autor, na nossa rede de 
segurança, devemos ter a presença 
de um familiar querido, um amigo 
fiel ou um profissional de psicote-
rapia, ou, ainda, alguém que você 
admire pelo modo correto e feliz 
de ser, que o ajude a ganhar novas 
forças e a estimular pensamentos e 
atitudes mais positivas no seu dia a 
dia. 

Avalie: quem são as pessoas com 
quem você pode contar para essa 
mudança? Quem você quer que es-
teja ao seu lado, dando-lhe apoio, 
quando resolver mudar e as coisas à 
sua volta parecerem desabar na sua 
cabeça? Quem são as pessoas que 
não deixam você desistir quando as 
coisas ficam difíceis? Junto ao seu 
mentor, essas são as pessoas que 
serão os guardiões da sua mudança 

de mindset. 
Naqueles momentos em que 

você está prestes a desistir da sua 
mudança, é importante e reconfor-
tante saber que um conselheiro, 
um mentor, um amigo, um familiar 
que o inspira e o motiva a seguir em 
frente estará presente e fará toda a 
diferença. A função dessas pessoas é 
ajudá-lo a encarar o desconhecido, 
para que você possa seguir a sua 
estrada, atingir os seus objetivos e 
cumprir o seu propósito de vida.

Um mentor é alguém que lhe 
é especial, que o faz repensar sua 
decisão de recusar os chamados da 
vida. Então, mesmo não sabendo o 
que encontrará no próximo capítu-
lo da sua história, com a ajuda dessa 
pessoa você aceita o desafio de se-
guir em frente. A sua relação com 
pessoas em quem você confia é um 
dos seus maiores pontos de apoio 
para os próximos passos na busca 
do seu crescimento e da sua evolu-
ção. Nela deve existir uma conexão 
forte, seja entre pai e filho, entre 

mestre e discípulo, entre mentor e 
aprendiz. 

A mudança de mindset é uma 
caminhada que você tem de fazer 
sozinho, sem dúvida alguma, e os 
obstáculos testarão a sua vontade 
a cada passo. Mas sua força interior 
será renovada se você tiver alguém 
com quem dividir suas angústias e 
suas dúvidas, chorar suas perdas e, 
é claro, comemorar suas vitórias. É 
importante ter um grupo de pessoas 
com quem podemos contar quando 
precisamos de ajuda ou de um im-
pulso extra, ou mesmo de uma dose 
a mais de motivação, porém é pre-
ciso ter consciência de que ter essa 
rede não significa depender dos ou-
tros para alcançar nossos objetivos. 

Precisamos manter a nossa au-
tonomia e a nossa responsabilidade 
pessoal por nossas escolhas e ações. 
A rede pode nos oferecer apoio, 
mas cabe a nós mesmos tomar as 
iniciativas, partir para a ação, apro-
veitar as oportunidades e enfrentar 
os desafios. 

O diagnóstico médico é um pro-
cesso fundamental no tratamento 
de qualquer paciente. Um diagnós-
tico correto e oportuno pode salvar 
vidas e reduzir significativamente o 
impacto de doenças. No entanto, 
erros de diagnóstico são comuns, 
perigosos e caros, tanto para os 
sistemas de saúde quanto para os 
pacientes.

De acordo com a Academia Na-
cional Medicina (ANM), um erro de 
diagnóstico ocorre quando há falha 
em estabelecer uma explicação pre-
cisa e oportuna para os problemas 
de saúde de um paciente, ou em 
comunicar essa explicação ao pa-
ciente. Isso inclui diagnósticos que 
estão tardios, errados ou que sim-
plesmente não foram feitos.

Os exemplos desses erros são 
amplos: diagnósticos tardios, como 
no caso do câncer, onde o diagnós-
tico deveria ter sido feito mais cedo, 
diagnósticos incorretos, onde uma 
condição, como um ataque cardía-
co, é diagnosticada como algo me-
nos grave, e diagnósticos perdidos, 

em que os sintomas do paciente 
nunca são explicados adequada-
mente.

Os erros de diagnóstico afetam 
milhões de pacientes anualmente. 
Nos Estados Unidos, por exem-
plo, estima-se que entre 40.000 a 
80.000 pessoas morram todos os 
anos devido a diagnósticos incor-
retos. Além disso, pelo menos uma 
em cada três pessoas experimenta-
rá um erro de diagnóstico em sua 
vida, e essas falhas são a principal 
causa de alegações de negligência 
médica, respondendo pela maior 
fração de danos graves ao paciente 
e pelos maiores custos associados a 
ações judiciais.

Em termos econômicos, erros 
de diagnóstico não apenas custam 
vidas, mas também impactam finan-
ceiramente os sistemas de saúde. 
O uso inadequado de testes, tra-
tamentos errados e ações judiciais 
podem custar bilhões de dólares 
anualmente. Estima-se que melho-
rar a precisão diagnóstica possa 
economizar mais de 100 bilhões de 
dólares por ano.

Os erros de diagnóstico podem 
ocorrer em qualquer fase do pro-
cesso de atendimento ao paciente, 
seja na obtenção de um histórico 
médico completo, realização de 
exames físicos adequados, escolha 
dos testes corretos ou na interpre-
tação correta dos resultados desses 
testes. Além disso, fatores como a 
complexidade do sistema de saú-
de, falhas na comunicação e coor-
denação de cuidados, bem como 
problemas organizacionais, podem 
contribuir significativamente para 
esses erros.

Os médicos também estão su-
jeitos a erros cognitivos, como tirar 
conclusões precipitadas ou negli-
genciar informações importantes. 
Em muitos casos, esses erros resul-
tam do uso de heurísticas mentais, 
que são atalhos que auxiliam na to-
mada de decisões rápidas, mas que 
nem sempre resultam em decisões 
corretas.

Nos últimos anos, a inteligên-
cia artificial (IA) tem mostrado um 
grande potencial para melhorar a 
precisão diagnóstica. Em estudos, o 

No cenário educacional brasilei-
ro, a inserção da tecnologia em sala 
de aula se tornou mais que uma 
propensão; é uma urgência. Com a 
evolução constante da comunidade 
escolar e a crescente demanda por 
competências tecnológicas, educa-
dores e instituições estão progres-
sivamente reconhecendo a neces-
sidade do uso dessa ferramenta na 
educação.

A proposta do Ministério da 
Educação de banir celulares nas es-
colas na atual conjuntura, em que 
as mídias digitais estão integradas 
ao cotidiano escolar, por completo, 
abrevia um debate imprescindível 
sobre o papel da tecnologia na 
educação nacional expondo ver-
tentes significativas que compõem 
o processo ensino-aprendizagem 
na linha tênue entre o excesso e o 
necessário.

O uso anárquico de celulares, 
indubitavelmente, pode levar a dis-
trações relevantes capazes de com-
prometer o processo de ensino/
aprendizagem, visto que o cérebro 

adolescente está em constante re-
modelação, adaptando-se às novas 
demandas cognitivas e emocionais, 
o que pode ser comprometido com 
o excesso de telas, uma vez pode 
inibir a concentração, gerando a 
impaciência de se deterem tempo 
suficiente para a leitura e compre-
ensão de comandos básicos que 
requeiram compreensão.

No entanto, o potencial pedagó-
gico da ferramenta tecnológica no 
ambiente escolar, na promoção da 
aprendizagem de forma interativa 
e dinâmica, aumenta consideravel-
mente o engajamento dos estudan-
tes. Ademais, a retirada abrupta dos 
aparelhos eletrônicos, causa revolta 
e crises de abstinência entre os jo-
vens, além de fomentar a preocupa-
ção de alguns pais em manterem a 
comunicação com os filhos durante 
o dia escolar. Por conseguinte, o 
processo de adequação e ressig-
nificação do uso de aparelhos ele-
trônicos nas escolas demanda pla-
nejamento, organização e a união 
de forças de toda a comunidade 

escolar.
A pandemia de Covid-19 deixou 

clara a importância da flexibilidade 
no ensino. A tecnologia possibili-
tou aulas síncronas e assíncronas, 
modelos híbridos e versatilidade 
que garantem continuidade da 
aprendizagem em tempos de crise, 
por meio do alcance aos diferentes 
estilos de vida e necessidades dos 
estudantes. A vasta gama de re-
cursos, desde vídeos e simulações 
interativas até textos acadêmicos 
e cursos on-line que desenvolvem 
habilidades essenciais para o século 
XXI, como trabalho colaborativo, 
resolução de problemas por meio 
do pensamento crítico, desenvol-
vimento de competências digitais, 
autonomia e incentivo à participa-
ção ativa do estudante, são indiscu-
tivelmente um grande ganho para a 
sociedade educacional.

Não obstante, reconhecemos 
que os educadores desempenham 
papel fundamental na formação 
de profissionais mais capacitados e 
adaptáveis, e isso só é viável com a 

mão na massa, o olho no olho, ge-
renciamento de conflitos por meio 
do diálogo e do cumprimento de 
normas e diretrizes éticas e morais. 
Esse grande escopo de construção 
humana precisa ser gerido por 
pessoas sem a interferência digi-
tal, a considerar a adolescência um 
período marcado por mudanças 
hormonais e neurais que contri-
buem para o desenvolvimento do 
pensamento abstrato, a capacidade 
de planejamento a longo prazo e o 
autocontrole.

Este não é um debate simplório. 
Precisa ser pensado e avaliado por 
toda a esfera educacional. A chave 
para o equilíbrio no uso da tecno-
logia no ambiente escolar está na 
criação de políticas e direcionamen-
tos que permitam aos educadores e 
estudantes explorarem juntos, as 
possibilidades pedagógicas para o 
desenvolvimento pleno e a cons-
trução de um futuro brilhante para 
nossos discentes, em um ambiente 
saudável e motivador para nossos 
educadores.

uso da IA para auxiliar radiologistas 
e em exames como a colonoscopia 
reduz significativamente a ocor-
rência de erros. Por exemplo, a IA 
reduziu em mais de 50% a taxa de 
pólipos e adenomas não detectados 
durante colonoscopias.

Além disso, grandes modelos 
de linguagem, como GPT-4, têm 
mostrado uma precisão diagnóstica 
superior à dos médicos em muitos 
casos, especialmente em diagnósti-
cos complexos. Isso indica que a IA 

pode desempenhar um papel cru-
cial no fornecimento de segundas 
opiniões e na mitigação de erros 
diagnósticos.

Os erros de diagnóstico são uma 
questão de saúde pública de ex-
trema gravidade, causando danos 
consideráveis a milhões de pesso-
as em todo o mundo. Embora se-
jam comuns, caros e prejudiciais, 
há um potencial significativo para 
melhorar esse cenário com o uso 
da IA e a adoção de estratégias 

mais eficazes no processo de diag-
nóstico. A redução desses erros 
não só salvará vidas, mas também 
reduzirá os custos associados a 
tratamentos inadequados e pro-
cessos judiciais.

O futuro da medicina pode ver 
a IA desempenhando um papel 
ainda mais vital no diagnóstico 
médico, ajudando a alcançar o 
objetivo de erradicar os erros de 
diagnóstico e melhorar significati-
vamente a segurança do paciente.



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros, sexta-feira, 1°.11.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 3pOlítica

EQUIPE ARLEN SANTIAGO

Encontro com Prefeitos: Arlen Santiago 
reforça parcerias e compromisso com o 
Norte

Novos membros do Conselho Municipal da 
Criança e do Adolescente tomam posse em 
Montes Claros

Aconteceu na manhã desta 
quinta-feira, em Montes Claros, o 
“Encontro com Prefeitos”, evento 
promovido pelo deputado Arlen 
Santiago, que já se consolidou 
como uma tradição no Norte de 
Minas. Em clima de confraterni-
zação, o evento deste ano trouxe 
os prefeitos eleitos da base do 
parlamentar, que conquistou mais 
de 40 prefeituras nas últimas elei-
ções. Um resultado que não indica 
apenas um número, mas, sim, um 
sinal de força e apoio que promete 
impulsionar a trajetória dele até 
2026.

Em um momento em que a polí-
tica se torna cada vez mais desafia-
dora, o “Encontro com Prefeitos” 
é considerado pelos participantes 
um símbolo de união e esperança 
para o Norte de Minas. Os prefei-
tos foram unânimes em dizer que 

a lealdade e a sinceridade — carac-
terísticas marcantes de Arlen — são 
fundamentais para fortalecer essa 
parceria e enfrentar os desafios 
que surgirão para promover o de-
senvolvimento regional.

O vice-governador Mateus Si-
mões não pode estar presente, 
mas enviou um vídeo justificando 
a ausência, desejando as boas-vin-
das aos prefeitos e parabenizando 
o deputado Arlen pela liderança 
que ele exerce. “Cada um dos pre-
feitos que o senhor teve a opor-
tunidade de apoiar, nessa eleição, 
vem agora se juntar a um grupo 
de gente responsável que trabalha 
pela mudança efetiva do nosso es-
tado. Sejam muito bem-vindos! Va-
mos ter muita coisa para fazer em 
conjunto”, disse Simões.

O vice-prefeito e atual prefeito 
eleito de Montes Claros, Guilher-

me Guimarães, destacou a impor-
tância de reunir as lideranças que 
conduzirão o Norte de Minas nos 
próximos quatro anos. Ele afirmou 
que, “o mais importante aqui é 
trazer para um mesmo espaço as 
pessoas que estarão à frente da ad-
ministração. A iniciativa do depu-
tado Arlen em reunir os prefeitos 
eleitos demonstra que não pode-
mos governar sozinhos, precisamos 
de uma gestão coletiva. Os princi-
pais desafios que enfrentamos são 
de natureza coletiva. Além disso, a 
presença dos deputados federais 
que apoiam os prefeitos reforça a 
importância de trabalharmos em 
conjunto pelo desenvolvimento da 
nossa região. Essa integração é fun-
damental. Os desafios são grandes, 
e só conseguiremos superá-los se 
mostrarmos nossa força — força po-
lítica, força do voto, força eleitoral. 

E essa força nasce da nossa união”.
Já a prefeita reeleita de São João 

do Paraíso, Selma Morais, ressaltou 
a responsabilidade, o compromisso 
e a forma como o Deputado defen-
de os municípios dele. “Arlen não 
é um homem de promessas vazias. 
O que ele fala, ele cumpre. Não é 
a toa que ele está no seu sétimo 
mandato, sempre entre os mais vo-
tados no nosso estado”, declarou.

Durante o evento, Arlen San-
tiago aproveitou a oportunidade 
para reforçar a parceria com os 
prefeitos e discutir ações de tra-
balho junto aos órgãos de Gover-
no, como as secretarias de saúde, 
educação e infraestrutura. O par-
lamentar ressaltou a importância 
da colaboração entre os municí-
pios e o governo estadual para as-
segurar melhorias na qualidade de 
vida da população.

“Esse encontro é uma oportu-
nidade única de unirmos forças 
e discutirmos os desafios que en-
frentamos juntos. Acredito que, 
com diálogo e trabalho em equipe, 
podemos transformar a realidade 
dos nossos municípios”, afirmou 
Santiago.

Com um foco na colaboração 
e na construção de um futuro 
promissor, o evento não apenas 
reafirma a posição de Arlen San-
tiago como um líder respeitado e 
comprometido, mas também abre 
caminho para um trabalho em 
conjunto que beneficiará a região 
nos próximos anos.

O dispositivo do evento con-
tou com a presença de várias per-
sonalidades importantes, incluin-
do a assessora especial Larissa 
Dias, representando o vice-gover-
nador Mateus Simões; o deputado 

federal Delegado Marcelo Freitas; 
o deputado federal Samuel Viana; 
o diretor-geral do Instituto de De-
senvolvimento do Norte e Nordes-
te de Minas Gerais (Idene), Carlos 
Alexandre Gonçalves; o reitor da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), Wagner San-
tiago; o diretor-administrativo da 
Fundação de Saúde, Dr. Éder Tadeu 
Pinheiro; a médica radioncologista 
Dra. Laís Santiago; a prefeita ree-
leita de São João do Paraíso, Selma 
Morais; o prefeito eleito de Montes 
Claros, Guilherme Guimarães; o 
prefeito de Patis e presidente do 
Consórcio Intermunicipal Multi-
finalitário da Área Mineira da SU-
DENE (CIMAMS), Valmir Morais; e 
o prefeito de Padre Carvalho e pre-
sidente da Associação dos Municí-
pios da Área Mineira da Sudene 
(AMAMS), José Nilson Bispo de Sá.

O Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adolescente 
(CMDCA) de Montes Claros em-
possou nessa quarta-feira, 30, em 
reunião extraordinária realizada na 
Casa da Cidadania, seus novos con-
selheiros, para o mandato de dois 
anos. A solenidade foi conduzida 
pela atual presidente, Karine Neves 
Dias, e contou com a presença do 
vice-prefeito de Montes Claros, Gui-
lherme Guimarães, representando 
o prefeito Humberto

Souto.
Os novos membros empossados 

e seus respectivos suplentes foram 
nomeados pelas entidades da So-
ciedade Civil que integram o Con-
selho e que foram  eleitas no último 

dia 16. São eles:

- Fundação Sara Albuquerque 
Costa

Titular: Rosilene Nunes Soares 
- Suplente: Jéssica Natalice Ribeiro 
dos Santos

- Fundação Fé e Alegria do Brasil
Titular: Fernanda Ariele da Silva 

- Suplente: Araceli Oliveira Lopes
- Associação Paula Elizabete
Titular: Mariana Abiachell Me-

deiros Maia - Suplente: Izabella Ra-
mos de Oliveira

- Instituto de Desenvolvimento 
Sustentável Conexão

Titular: Gabriele Costa Rocha 
- Suplente: Greice Alves de Souza 
Reis

- Grupo de Apoio a Prevenção 
aos Portadores da Aids – Grappa

Titular: Carla Monique Gomes 
Santos - Suplente: Maurina da Silva 
Carvalho

- Associação de Pais e Amigos 
do Excepcionais de Montes Claros 
– Apae

Titular: Maria Antônia Balbino 
Maia dos Santos - Suplente: Shirley 
Monteiro Soares

- Fundação Clarice Albuquer-
que

Titular: Ana Caroline Barbosa 
Pereira - Suplente: Edileusa Assun-
ção Carvalho M. Costa

- Instituto Ivan Guedes
Titular: Gustavo Henrique Gue-

des Leite - Suplente: Andreia Ra-

mos Pimenta
- Associação Atitude Brasil 

-Aabra
Titular: Willian Borges Lisboa - 

Suplente: Marco Aurélio Oliveira 
Silva

- Esquadrão da Vida de Montes 
Claros

Titular: Wesley Luiz de Aquino 
- Suplente: Ivani Cardoso Ribeiro

- Rede Cidadã
Titular: Aldinéia Alves de Sousa 

- Suplente: Pollyanna Alencar Silva
- Lar Nossa Senhora do Perpé-

tuo Socorro
Titular: Ana Carolina Soriano 

Nobre - Suplente: Adriely Francia-
ne de Rezende Santana

- Centro de Convívio de Vivên-

cia Educacional Professor Luiz Flá-
vio Pereira – CCVEC

Titular: Willian Borges Lisboa e 
Suplente: Marco Aurélio Oliveira 
Silva

- Instituto Social Casa do Pão
Titular: Wesley Luiz de Aquino 

e Suplente: Ivani Cardoso Ribeiro
- Instituto de Assistência a 

Criança e Adolescente Village Ativo
Titular: Aldinéia Alves de Sousa 

e Suplente: Pollyanna Alencar Silva
- Projeto de Apoio à Criança - 

PAC
Titular: Ana Carolina Soriano 

Nobre e Suplente: Adriely Francia-
ne de Rezende Santana

Nos próximos dias, os eleitos 
escolherão, entre si, a nova di-

retoria do CMDCA para o biênio 
2024/2026, que terá a seguinte 
composição: presidente, vice-pre-
sidente, tesoureiro e secretário, 
sendo que a presidência e secre-
taria ficarão com representantes 
da sociedade civil, enquanto que 
a vice-presidência e tesouraria 
serão ocupadas por membros do 
governo. “É de suma importância 
que os novos conselheiros tenham 
a preocupação de buscar soluções 
para os problemas relacionados às 
crianças e aos adolescentes e tra-
balharem em conjunto para que 
as ações aconteçam efetivamente”, 
sintetizou a atual presidente do 
CMDCA, Karine Neves Dias. (LUIS 
CARLOS GUSMÃO)

DESENVOLVIMENTO SOCIAL
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Planejamento forrageiro é tratado como 
trunfo para a chegada das águas no Norte 
de Minas

Governo Zema não lançará candidato 
e apoiará reeleição de Tadeuzinho à 
presidência da ALMG
Após tentar emplacar ex-líder há dois anos, Palácio Tiradentes não irá interferir na eleição 
da Mesa Diretora, que deve reconduzir o atual presidente

Com a proximidade dos últimos 
meses do ano, os produtores ru-
rais passam a olhar cada vez mais 
atentos para o céu nas cidades do 
Norte do estado, com o início “re-
gular” das chuvas. Com as áreas de 
plantio de alimento para o rebanho 
preparadas, o chamado período das 
águas será de extrema importância 
dentro do planejamento forrageiro 
para o ano de 2025. 

A estiagem, em muitos municí-
pios, durou mais de 150 dias. Na re-
gião de São Francisco, por exemplo, 
o último ciclo satisfatório de chuva 
registrado foi no mês de abril, se-
gundo o Sindicato dos Produtores 
Rurais. Uma realidade que vem se 
repetindo ano após ano, e que fez 
o produtor Fábio Ferreira de Almei-
da, que atua na bovinocultura de 
leite, passar a buscar novas formas 
de gerenciar seu negócio, manten-
do a rentabilidade em dia. “Já tive 
prejuízos dois anos atrás, quando 
não tinha previsibilidade do gasto 
alimentar dos animais. Eu não con-
seguia fechar o ano com alimento 
certo, e precisava sair pedindo aju-
da aos vizinhos ou gastando com 
compra de ração”, alega. 

O planejamento forrageiro foi 
uma conquista para Fábio. Com 
cálculo apurado da quantidade de 

dieta necessária para cada animal 
seguir produzindo bem, a área ne-
cessária de plantio e as espécies 
mais indicadas de forrageiras, ele 
já conseguiu ter meses tranquilos, e 
espera que 2025 venha com ainda 
mais folga. “Esse ano eu trabalhei 
com sobra. No primeiro ano do 
Programa de Assistência Técnica e 
Gerencial (ATeG), apliquei correção 
de solo, fiz cobertura vegetal, passei 
a anotar e acompanhar tudo. Com 
diversificação alimentar, aplicando 
a silagem no momento certo e tra-
tando da qualidade do volumoso, 
melhorei a nutrição dos meus ani-
mais e regulei os gastos”, lembra 
Fábio Ferreira. 

A técnica de campo do ATeG que 
acompanha o produtor, Joyce Ci-
priana Pacheco Ramos Vieira, desta-
ca que as chuvas mal distribuídas ao 
longo do ano, impõem ao trabalho 
no campo uma maior análise duran-
te o ano. “Por isso, o primeiro passo 
é realmente fazer o planejamento 
forrageiro e o produtor conhecer o 
seu rebanho. Foi este passo a passo 
que fizemos com o Fábio. Ele estava 
produzindo uma quantidade abaixo 
do necessário de silagem, dentro do 
cálculo por animal”, lembra a técni-
ca de campo.

Produzindo com planejamento   

Desde o mês de abril que o 
produtor Sérgio Lopes da Silva e o 
técnico de campo Marcos Eduardo 
estruturam a composição do plane-
jamento forrageiro, considerando 
o crescimento do rebanho e ainda 
um período mínimo esperado de 
210 dias de período seco em 2025, 
onde os animais deverão ser suple-
mentados. A propriedade, na cidade 
de Manga, atua com 22 animais de 
leite, e precisará produzir ao menos 
50 mil kg de matéria seca de forra-
gem.

Como estratégia para garantir a 
produção e custos equilibrados, o 
produtor ampliou o canavial já exis-
tente, também realizou o plantio de 
um hectare de milho irrigado e ain-
da, no início do período chuvoso, 
vai fazer o plantio de 2,8 hectares 
de sorgo em sistema de integração 
com pastagem, para recuperação da 
área.

“Em outros anos perdi vários 
animais por falta de uma gestão da 
alimentação. Eu já tinha a irrigação 
com piquete, mas não ia bem, sem 
correção de solo e análise. Ano 
passado perdi muito leite, por alta 
acidez, também reflexo do manejo 
da dieta alimentar errado. Foi pre-
ciso ajustar o manejo, entender me-
lhor a propriedade e, agora, tenho 

conseguido enxergar o que precisa 
ser feito. Otimizei minha produção 
com a mesma quantidade de ani-
mais”, relata o produtor. 

A expectativa é que o plano 
garanta produção de forragem su-
ficiente para manter o rebanho de 
Sérgio Lopes durante todo o perí-
odo seco. “As estratégias utilizadas, 
com a diversificação das culturas, 
é uma forma de prever as necessi-
dades diferentes do rebanho, adap-
tação ao clima, ataque de pragas e 
custos de produção equilibrados. 
Para a nossa região a grande estra-
tégia é produzir alimentos. Todos 
os anos muitos rebanhos são dizi-
mados por falta de planejamentos 
de produção de forragem”, alerta 
Marcos Eduardo.

CORTE

E o planejamento também é 
importante para quem atua na pe-
cuária de corte. A relação escore 
corporal dos animais versus nutri-
ção aplicada é fator diferencial para 
o sucesso na atividade. “Quando o 
escore do meu rebanho ficou bai-
xo, devido a falta de alimentação 
correta, afetou todo o meu plane-
jamento, travou o crescimento do 
negócio”, pontua o produtor Alex 

Após fracassar ao tentar viabili-
zar uma candidatura há dois anos, 
o governador Romeu Zema (Novo) 
não lançará um candidato à presi-
dência da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG). Zema 
irá apoiar a reeleição do deputado 
estadual Tadeu Leite (MDB), o Ta-
deuzinho. À frente da Mesa Direto-
ra desde 2023, Tadeuzinho, que é 
tratado como um nome de consen-
so, deve ser o único candidato nas 
eleições, que devem acontecer até 
o fim de 2024.

A informação foi confirmada 
pelo secretário de Governo, Gus-
tavo Valadares. Ao ser perguntado 
se o Palácio Tiradentes voltaria a 
lançar um candidato, Valadares, 
que, inclusive, é deputado esta-
dual licenciado, disse que sim. 
“Tadeu”, emendou o secretário, 
confirmando que o governo apoia-
rá a recondução de Tadeuzinho. O 
presidente da ALMG foi procurado 
por O TEMPO, mas não atendeu 
aos contatos da reportagem. O es-
paço segue aberto.

A opção por Tadeuzinho vai na 
contramão da postura adotada em 
2022, quando, depois da reeleição 
de Zema ainda no 1º turno, o go-
verno tentou emplacar um candi-
dato. À época, o Palácio Tiradentes 
chegou a lançar o ex-líder do go-
verno Roberto Andrade (PRD) con-

tra o atual presidente. Sem reunir 
os votos necessários, Andrade re-
tirou a candidatura. Mesmo assim, 
o governo, com a ajuda do minis-
tro de Minas e Energia, Alexandre 
Silveira, insistiu com outro nome, 
Duarte Bechir (PSD), mas sem su-
cesso.

Depois do desgaste de dois 
anos atrás, a articulação por um 
novo adversário de Tadeuzinho 
poderia ser vista como uma nova 
tentativa de o Executivo interferir 
na autonomia do Legislativo. De 
forma reservada, um deputado es-
tadual da base disse à reportagem 
que “eleição da Mesa não é assunto 
de governo, mas de ALMG”. “Nin-
guém monta em cavalo selado”, 
afirmou o parlamentar, fazendo 
alusão ao fato de Tadeuzinho já 
ocupar a presidência.

A boa relação entre Zema e Ta-
deuzinho também pesou para a 
escolha do governo em apoiar a re-
eleição do presidente. Após ter um 
relacionamento conturbado com 
o ex-presidente da ALMG e atual 
conselheiro do Tribunal de Contas 
do Estado, Agostinho Patrus, o go-
vernador elogiou o atual presiden-
te diversas vezes publicamente. 
“Sob a presidência do deputado 
Tadeu Martins Leite, a ALMG se 
tornou um ambiente mais acolhe-
dor e respeitoso”, disse, no início 

deste ano, durante a retomada do 
Legislativo.

Após o governo Zema ter tenta-
do viabilizar um candidato contra 
Tadeuzinho há dois anos, inter-
locutores tanto da ALMG quanto 
do próprio Palácio Tiradentes re-
conhecem que a postura do pre-
sidente durante os últimos dois 
anos poderia ter sido oposta à que 
foi, ou seja, poderia ter sido infle-
xível. Tadeuzinho até já interveio 
para garantir que os deputados es-
taduais da base de governo garan-
tissem quórum para votar propos-
tas caras para o governo, como, 
por exemplo, a adesão ao Regime 
de Recuperação Fiscal.  

Quando o governo Zema enca-
minhou uma proposta para reajus-
tar em 3,62% os salários dos ser-
vidores públicos estaduais, índice 
inferior ao IPCA acumulado em 
2023, Tadeuzinho negociou com 
o Palácio Tiradentes o aumento da 
proposta em um ponto percentual 
diante da resistência das carrei-
ras do Estado ao texto inicial. Às 
vésperas da votação, o presidente 
ainda teria ligado para deputados 
estaduais para convencê-los a der-
rubar emendas que aumentassem 
os 4,62%.

Antes mesmo da decisão do 
governo em apoiar Tadeuzinho, 
a possibilidade do lançamento de 

Zacanyny Mascarenhas.
A região onde a fazenda de 

Alex se encontra, na cidade de Ga-
meleiras, é uma das mais atingidas 
com os efeitos da seca. Durante 
muitos anos, o produtor alternava 
entre perda de animais e prejuí-
zos financeiros, já que precisava, 
constantemente, pagar aluguel 
de pasto e comprar silagem. Com 
uma nova mentalidade, de olho 
na estrutura adequada para seu 
rebanho ser produtivo, ele é en-
fático na importância de uma boa 
pastagem.

“A primeira coisa da proprieda-
de é o alimento para os animais. 
É o conceito que eu tenho hoje 

de planejamento, depois das di-
ficuldades que passei. Conhecer 
a fazenda, e saber qual manejo 
fazer, é essencial. O meu maior 
patrimônio é a pastagem”, destaca 
o produtor. 

Para o trato dos 550 animais 
ao longo do ano de 2025, Alex 
Zacanyny também fez reserva de 
cana, um volume extra que ele 
não colocou no planejamento 
para uma eventual necessidade. “É 
segurança alimentar, uma reserva. 
Podemos entrar em período mais 
extremo de seca ou de muita chu-
va. A estratégia alimentar é um dos 
pontos que define o sucesso do 
negócio”. 

MESA DIRETORA

uma candidatura própria era tra-
tada como remota nos bastidores. 
Um deputado estadual da base de 
Zema, que também pediu anoni-
mato, avaliou que seria um “estres-
se desnecessário”. “Deste governo, 
a gente pode esperar tudo, mas 
essa possibilidade é quase mínima, 
nula”, afirmou o parlamentar. Ou-
tro chegou a falar que a chance era 
“zero”.   

A reeleição de Tadeuzinho para 
a presidência da ALMG deve ser 

similar à de Agostinho, que, em 
2020, foi reconduzido por unani-
midade, sem adversários. Por ora, 
nenhum deputado estadual teria 
tentado viabilizar, pelo menos en-
tre os pares, uma candidatura para 
rivalizar com o atual presidente. 
Um parlamentar afirmou, também 
de forma reservada, que “não tem 
mínima razão plausível” para tratar 
de uma alternativa a Tadeuzinho.

O atual presidente é tratado 
nos bastidores como um consenso, 

porque, pelo menos para parte dos 
deputados estaduais, não haveria 
outro parlamentar com o perfil 
conciliatório de Tadeuzinho. Inter-
locutores da ALMG citam a postura 
do deputado estadual em agregar 
base e oposição. Apesar de ser filia-
do ao MDB, que apoiou a reeleição 
de Zema, ele teve no bloco de opo-
sição, que tem 20 parlamentares, 
um dos principais fiadores da pri-
meira candidatura à presidência, 
por exemplo.
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VLI investirá R$ 10 mil em cada projeto 
selecionado na edição 2024 do Programa 
Conexão Comunidade

Ray vence na categoria “Se 
Garante no Ao Vivo” do 
Prêmio Kwai 2024

Seis empresas apresentaram propostas 
para construção da maior ponte sobre o 
Rio São Francisco em Minas Gerais

O valor do apoio será revertido em produtos e serviços para a produção e prática das iniciativas
Projetos sobre a relação com a 

ferrovia, cultura local e patrimônio 
de dez escolas públicas de cinco ci-
dades brasileiras, que participam da 
edição 2024 do Programa Conexão 
Comunidade, foram selecionados e, 
a partir de agora, serão colocados 

em prática. Isso porque cada um 
deles receberá R$ 10 mil em inves-
timentos da VLI – controladora da 
Ferrovia Centro-Atlântica (FCA). 
Esse valor será revertido em produ-
tos e serviços para que as iniciativas 
sejam executadas.

Foram escolhidas as seguintes 
propostas de Itaúna, no Centro-O-
este mineiro: História da Ferrovia, 
do NAC Curumim, e Hip hop e o 
grafite dentro e fora dos muros da 
escola da Escola Municipal Padre 
Waldemar Antônio de Pádua Teixei-

Em cerimônia realizada na noite 
de 30 de outubro, na casa de shows 
Vibra São Paulo, para premiar os 
melhores criadores e agências de 
conteúdo em 2024, a cantora Ray 
foi vencedora na categoria “Se Ga-
rante no Ao Vivo” do Prêmio Kwai.

Ray foi vencedora na categoria 

por votação popular. 
A premiação teve transmissão 

ao vivo pelo perfil oficial do Kwai 
no aplicativo e apresentação de 
grandes nomes da música como É 
O Tchan, MC Carol, Nattan e Manu 
Bahtidão.

Os melhores momentos da pre-

miação serão transmitidos em TV 
aberta, no SBT, no dia 2 de novem-
bro, a partir da 0h.

“Gratidão é a palavra que resu-
me o sentimento de receber essa 
premiação. Sou compositora e can-
tora há 16 anos e comecei a cantar 
ao vivo na internet há três anos. No 

Kwai, faço lives musicais regulares 
há 10 meses. Agradeço a todos que 
me acompanham e incentivam em 
todas as oportunidades oferecidas 
de mostrar a minha arte. O reconhe-
cimento de todos que apoiam esta 
artista independente da nova MPB 
fez toda a diferença”, destaca Ray.

Nesta terça-feira, 29 de outubro, 
o Departamento de Estradas de Ro-
dagem de Minas Gerais (DER-MG) 
deu mais um passo para a realização 
de uma obra esperada há décadas no 
Norte do estado: a ponte sobre o Rio 
São Francisco, que ligará as cidades 
de São Francisco e Pintópolis, na ro-
dovia MG-402.

Em sessão realizada online, fo-
ram abertas as propostas de licitação 
para a continuidade da construção, 
que foi orçada em R$ 173.844.790,50, 
em regime de empreitada por preço 
unitário.

De acordo com a ata do certame, 
a proposta vencedora foi de R$ 158,5 
milhões, equivalente a 91,17% do va-

lor inicial, e o processo aguarda ago-
ra o período de recursos para que a 
empresa vencedora seja oficializada e 
a ordem de serviço seja emitida.

Ao todo, seis empresas ou con-
sórcios de empresas participaram do 
processo. No entanto, o documento 
identificou as licitantes apenas por 
códigos.

ra. Em Bambuí, também situada no 
Centro-Oeste, os projetos escolhi-
dos são Memória Ferroviária, da Es-
cola Municipal Macionília Montijo, 
e Transitolândia, da Escola Munici-
pal Dulcinéia Gomes Torres.

Em Betim, Região Metropolita-
na de Belo Horizonte, os Vivências 
culturais indígenas na escola – pro-
moção da inclusão, tolerância e res-
peito à diversidade na comunidade 
escolar do Jardim Teresópolis da 
Escola Municipal Aristides José da 
Silva e Magia dos trilhos da Escola 
Municipal Desembargador Souza 
Lima, são as iniciativas contem-
pladas.

Na cidade de Uberaba, no Tri-
ângulo Mineiro, Estação de Ube-
raba: uma viagem pelos trilhos da 
cidade, do Núcleo de Socialização 
Zoe Botelho Alves, e A escola que 
a gente quer é a escola que a gente 
faz, da Escola Municipal Joubert 
de Carvalho, foram os seleciona-
dos.

Já em Brumado, na Bahia, os 
projetos apoiados são: Seguindo 

no trem azul: Estação da Vila Pre-
sidente Vargas, década de 1980. E 
tome saudade, da CIETI Profes-
sora Maria Sônia Meira Gomes e 
Professor Sá Teles, e Literatura de 
cordel dramatizada, da Escola Mu-
nicipal em Tempo Integral Idalina 
Azevedo Lobo.

A gerente de Responsabilidade 
Social da VLI, Maria Clara Fernan-
des, explica que, nesta fase do 
programa, os professores e estu-
dantes das iniciativas escolhidas 
participarão de oficinas com uma 
equipe especializada em projetos, 
para que aprendam a melhor for-
ma de colocá-las em prática, com o 
valor que será destinado pela VLI. 
“Com o Conexão Comunidade, a 
companhia gera valor para a socie-
dade, fortalece suas relações com 
as comunidades das localidades de 
sua atuação, além de desenvolver 
essas regiões por meio de iniciati-
vas que unem educação, cultura e 
segurança ferroviária”, afirma. 

Para fechar a edição de 2024, 
entre 21 de novembro e 6 de de-

zembro serão realizados eventos 
de culminância em cada um dos 
cinco municípios para que o re-
sultado das propostas seja com-
partilhado com toda comunidade 
escolar, além da apresentação de 
peças teatrais com os temas que 
contextualizam sobre memória e 
segurança ferroviária. Neste ano, 
até o momento, cerca de 9,1 mil 
pessoas participaram do Conexão 
Comunidade, que tem o objetivo 
de promover a segurança ferro-
viária e a educação patrimonial e 
cultural das localidades onde a VLI 
atua.

Criado em 2016, desde 2017 o 
programa é executado pela AIC - 
Agência de Iniciativas Cidadãs, por 
meio da Lei Federal de Incentivo 
à Cultura, com o intuito de incre-
mentar os processos educativos 
nas escolas públicas de diversas 
cidades brasileiras. Em 2023, o 
projeto beneficiou 15 escolas, 160 
professores, 16 mil pessoas inte-
grantes da comunidade escolar e 
100 agentes culturais.

 D
IV

UL
G

AÇ
ÃO

D
IV

UL
G

AÇ
ÃO

CA
N

AL
 C

O
N

ST
RU

CT
IO

N
 T

IM
E 

N
O

 Y
O

UT
UB

E

Com previsão de conclusão em 
720 dias após a emissão da ordem 
de serviço, a ponte sobre o Rio São 
Francisco e a pavimentação da MG-
402 representam um avanço logís-
tico fundamental para o Norte de 
Minas, prometendo gerar emprego, 
renda e estabilidade para os morado-
res locais.

Além disso, a infraestrutura ro-
doviária da região será fortalecida, 
ampliando o acesso a serviços, mer-
cados e impulsionando o desen-
volvimento de áreas antes isoladas, 
consolidando a região como um 
importante eixo de conexão entre o 
interior mineiro e o Centro-Oeste e 
Nordeste do Brasil.

Com 1.120 metros de extensão e 
13,8 metros de largura, a ponte so-
bre o Rio São Francisco será uma das 
maiores de Minas Gerais, atendendo 
a cerca de 1,2 milhão de pessoas e 

facilitando a travessia que hoje é feita 
por balsas.

A obra integra o programa Pro-
vias, um dos maiores pacotes rodovi-
ários do estado, e conta com recursos 
oriundos do Acordo de Reparação da 
tragédia de Brumadinho, garantin-
do a execução do projeto. Além da 
ponte, o projeto prevê a construção 
de uma variante de acesso de 3,06 
quilômetros entre São Francisco e 
Pintópolis, o que promete melhorar 
a mobilidade e impulsionar o desen-
volvimento econômico regional.

HISTÓRICO DA CONSTRUÇÃO

A obra da ponte sobre o Rio São 
Francisco teve início em 2022, mas 
foi interrompida devido a problemas 
com a construtora contratada, que 
alegou desequilíbrio financeiro e 
deixou o projeto inacabado.

Diante da situação, o Governo 
de Minas, com apoio do Ministé-
rio Público, rescindiu o contrato 
e deu continuidade ao processo 
para escolher uma nova empresa. 
Segundo o governador Romeu 
Zema, os recursos sempre estive-
ram disponíveis e o projeto é fun-
damental para o desenvolvimento 
do Norte de Minas, prometendo 
segurança e conforto para a po-
pulação.

Um vídeo publicado há duas se-
manas no canal do Youtube Conc-
truction Time mostra o histórico 
da obra e os detalhes do projeto.

Pavimentação e Integração Re-
gional

Além da ponte, o DER-MG se-
gue com outro projeto importante 
para a região: a pavimentação das 
rodovias MG-402 e MG-202, ligando 
Pintópolis a Urucuia.
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Santa Casa Montes Claros recebe 
habilitação exclusiva em oncopediatria 
pelo Ministério da Saúde

Confira o abre e fecha deste feriado

Prefeitura prepara cemitérios para visitação 
durante o feriado

A Unidade de Alta Complexidade 
em Oncologia (Unacon) da Santa 
Casa Montes Claros conquistou a 
habilitação em oncopediatria, sen-
do agora oficialmente o único hos-
pital reconhecido pelo Ministério da 
Saúde a oferecer esse serviço espe-
cializado no norte de Minas Gerais. 
Na prática, o hospital já realizava os 
atendimentos dos casos de oncolo-
gia pediátrica na região, demons-
trando um compromisso constante 
com a saúde infantil mesmo antes 
de receber essa habilitação.

“A conquista representa um 
marco significativo, pois o reconhe-
cimento formal do Ministério da 
Saúde permite que o hospital am-
plie os benefícios para a população 
pediátrica regional, uma vez que as 
crianças que enfrentam o tratamen-
to de câncer já tinham à disposição 
um atendimento especializado de 
alta qualidade sem que as famílias 
precisassem buscar suporte fora da 
região”, explica o superintendente 
da Santa Casa Montes Claros, Mau-
rício Sérgio Sousa e Silva.

Historicamente, a instituição tem 
se destacado pelo protagonismo 

e comprometimento com a saúde 
dos pacientes oncológicos. A nova 
habilitação não apenas oficializa o 
trabalho, mas também abre portas 
para o hospital seguir ampliando o 
acesso e a qualidade do atendimen-
to oferecido. “Em parceria com a 
Fundação Sara Albuquerque, esta-
mos construindo o Hospital de Cân-
cer Sara Albuquerque. Já contamos 
com um atendimento de alta com-
plexidade na área da oncopediatria. 
Agora, nosso objetivo é oferecer um 
ambiente ainda mais humanizado e 
acolhedor”, ressalta Maurício Sér-
gio. 

Para as famílias do norte de 
Minas, a habilitação significa mais 
que uma conquista hospitalar; é 
a segurança de poder continuar 
contando com cuidados de exce-
lência próximos de casa, evitando 
desgastes físicos e emocionais de 
deslocamentos para outros centros 
urbanos. Dessa forma, a Santa Casa 
continua a atuar na vanguarda da 
oncologia pediátrica, oferecendo 
tratamento, esperança e apoio em 
um momento de grande necessida-
de para muitas famílias na região.

A Portaria 5.599 foi publicada 
pelo Ministério da Saúde no Diário 
Oficial da União (DOU), com anu-
ência da Secretaria de Estado da 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG), 
por meio da Resolução 527, apro-
vada em junho de 2023 pela Co-
missão Intergestores Bipartite do 
Sistema Único de Saúde (CIB-SUS). 

CHANCE DE CURA

Atualmente, na Santa Casa 
Montes Claros, 120 crianças e ado-
lescentes estão em tratamento on-
copediátrico. Segundo o Inca, “em 
torno de 80% das crianças e dos 
adolescentes podem ser curados, 
se diagnosticados precocemente 
e tratados em centros especializa-
dos”. Dados do Ministério da Saúde 
publicados junto ao Inca, apontam 
que para cada ano do triênio 2023 
a 2025 “o número de casos novos 
de câncer infantojuvenil estima-
do para o Brasil é de 7.930 casos. 
Isso corresponde a um risco esti-
mado de 134,81 casos por milhão 
de crianças e adolescentes”. (ANA 
PAULA PAIXÃO)

Neste sábado, 2 de novembro, é 
celebrado o Dia de Finados, feriado 
nacional. Os cemitérios Jardim da 
Esperança e Bonfim já estão prepa-
rados para receber os milhares de 

visitantes que passarão pelo local. 
Como existe a previsão de intensa 
movimentação, agentes da MCTrans 
vão atuar nas imediações para orga-
nizar o fluxo de veículos e pedestres.

Confira o que funciona em Mon-
tes Claros durante o feriado:

MERCADOS CENTRAL E SUL – 
Funcionam normalmente, das 7 às 

17 horas.
PARQUES - Os parques munici-

pais Milton Prates, Sagarana, Cân-
dido Canela, João Botelho (Man-
gueiras) e Sapucaia funcionarão 

normalmente.  
COLETA DE LIXO – Será realiza-

da normalmente.
SAÚDE - O Pronto Atendimento 

Municipal Alpheu de Quadros e a 

Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) do Chiquinho Guimarães 
funcionarão 24 horas para urgência 
e emergência, com atendimento pe-
diátrico. (BRUNO ALBERNAZ)

Foram intensificados os serviços 
de manutenção, reforma e revitali-
zação dos cemitérios do Bonfim e 
Jardim da Esperança, em Montes 
Claros. Os locais recebem manu-
tenção durante todo o ano, mas, 
nesta semana, um grande mutirão 
de limpeza foi realizado com o ob-
jetivo de receber melhor os visitan-

tes esperados em 2 de novembro, 
Dia de Finados.

Os dois cemitérios receberam 
serviços de capina, varrição, caiação, 
pintura nos muros com os números 
das ruas internas, além de atualiza-
ção do sistema administrativo, para 
facilitar a localização dos túmulos. A 
estimativa é de que cerca de 60 mil 

pessoas passem pelos cemitérios nes-
te dia 2 de novembro. O horário de 
visitação será das 7 às 18 horas. Os 
visitantes que estiverem com dúvidas 
sobre a localização de túmulos po-
dem procurar a administração local. 

Vale ressaltar ainda que foi realiza-
do um serviço de reforma onde está 
localizado o Cruzeiro do cemitério, 

com construção de bancos e de um 
espaço na sua base para colocação 
de velas, além de uma caixa de areia, 
para absorver a glicerina das velas 
derretidas. A praça localizada na fren-
te do Cemitério Jardim da Esperança 
também recebeu uma grande refor-
ma, proporcionando um ambiente 
mais humanizado para os visitantes.

Os dois cemitérios possuem, jun-
tos, pouco mais de 26 mil túmulos, 
sendo 91.204 sepultados, 66.634 no 
Cemitério Bonfim e 24.570 no Jardim 
da Esperança.

É importante destacar que, como 
nos anos anteriores, haverá uma 
grande programação de missas, que 
serão realizadas a cada duas horas 

nos cemitérios. Neste ano, a Admi-
nistração dos cemitérios vai realizar 
duas missas “extras”, uma na véspera 
do feriado e a outra no pós-feriado. 
Na sexta-feira, 1, a missa será celebra-
da às 17 horas, e no domingo, 3, às 9 
horas, ambas com a direção do padre 
Pedro Henrique Nunes. (RUBENS 
SANTANA)

DIA DE FINADOS
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Pesquisa aponta que 31% das brasileiras acima 
de 18 anos são consideradas desinformadas a 
respeito do Câncer de Mama

Empresários e contadores se reúnem para 
tratar sobre a otimização da carga tributária

31% das mulheres brasileiras 
acima de 18 anos não estão bem-in-
formadas sobre o Câncer de Mama, 
é o que indica o Índice inédito 
de Conscientização do Câncer de 
Mama, pesquisa de opinião enco-
mendada pelo Instituto Natura, 
que incorporou o Instituto Avon 
em julho deste ano, e conduzida 
pela empresa de pesquisa Somató-
rio Inteligência.

O estudo, realizado com mu-
lheres entre 18 e 70 anos, mostra 
os diferentes níveis de conscienti-
zação sobre a saúde das mamas e 
os direitos relacionados ao tema e 
reforça que o conhecimento está 
associado diretamente ao perfil 
socioeconômico das brasileiras, 
abrangendo recortes de escolarida-
de, raça, renda e sistema de saúde 
utilizado por cada mulher.

“As desigualdades resultam na 
carência de informações essenciais 
sobre a saúde mamária e nos mos-
tram um quadro crítico no qual o 
cuidado com as mamas não é um 
direito compreendido e acessado 
para todas as brasileiras. Nesse 
sentido, é crucial que as políticas 
públicas e as campanhas de cons-
cientização sejam implementadas 
com foco na equidade, visando 

diminuir essas disparidades e ga-
rantindo que todas as mulheres 
tenham acesso à informação e ao 
atendimento adequado”, reforça 
Daniela Grelin, Diretora Executiva 
de Direitos e Saúde das Mulheres e 
Comunicação Institucional do Ins-
tituto Natura.

De acordo com o índice, mu-
lheres que nunca frequentaram a 
escola ou que possuem apenas o 
ensino fundamental incompleto 
não possuem informações básicas 
em relação à saúde das mamas, 
com índice de 49% de desconheci-
mento. Já entre as que têm o en-
sino superior completo, o índice 
de desinformação chega a apenas 
15%. O mesmo contexto se repete 
com a renda familiar, quanto mais 
alta a renda, maior o nível de cons-
cientização. Entre as classes econô-
micas mais altas o nível de informa-
ção considerada adequada chega a 
34%. Já entre aquelas que possuem 
renda mais baixa este número não 
ultrapassa 15%, ou seja, apenas 
uma entre 10 mulheres têm acesso 
à informação adequada quando se 
trata de autogestão em saúde das 
mamas.

Entre as mulheres que se de-
claram pretas ou pardas o nível de 

conhecimento adequado alcança 
24%, enquanto entre as mulheres 
brancas este número chega a 33%. 
A pesquisa também evidencia dife-
renças relevantes entre usuárias do 
SUS e do sistema privado de saúde. 
38% das usuárias do sistema priva-
do alcançaram níveis adequados de 
conhecimento, ou seja, têm acesso 
às informações centrais sobre a do-
ença. Já entre as usuárias do SUS 
esse número não passa de 25%.

Quando se trata de diagnósti-
cos, mesmo entre aquelas mulhe-
res que não tenham sido direta-
mente acometidas pela doença, é 
perceptível que se trata de um qua-
dro clínico muito presente no co-
tidiano das brasileiras. Segundo o 
Índice, 7 em cada 10 entrevistadas 
já tiveram alguém próximo com um 
diagnóstico de câncer de mama. 
Dessa forma, os níveis de conheci-
mento alto e muito alto chegam a 
32% das mulheres que conhecem 
alguém que tem ou teve a doença. 
Enquanto entre as mulheres que já 
tiveram câncer de mama este nú-
mero chega a 64%.

Conscientização e o impacto na 
realização de exames preventivos

A Associação Comercial In-
dustrial e de Serviços de Montes 
Claros será o ponto de encontro 
de profissionais da área contábil e 
de empresários na próxima terça-
-feira, 05 de novembro, às 19h. A 
ACI, com o apoio da FECON-MG, 
CRC MG e SINDCONT Montes 
Claros, promovem a palestra “A Re-

forma Tributária e o Impacto para 
as Micro e Pequenas Empresas”. O 
evento contará com a participação 
de João Paulo Fanucchi de Almeida 
Melo e Marcelo Nogueira de Mo-
rais.

O objetivo do evento é tratar 
sobre as mais recentes mudan-
ças legislativas e como otimizar a 

carga tributária, especialmente os 
principais pontos da reforma tri-
butária e suas implicações para os 
pequenos negócios. Tema muito 
relevante, considerando as profun-
das alterações que serão realizadas 
na tributação sobre o consumo, 
como a extinção do ICMS e do ISS. 
A inscrição é gratuita e está aberta 

no Sympla.

Sobre os palestrantes

João Paulo Fanucchi  de Almei-
da Melo é Advogado tributarista, 
sócio fundador da Almeida Melo 
Sociedade de Advogados. Profes-
sor da Pós-Graduação e Graduação 

da PUC Minas. Doutor pela UFMG. 
Diretor da ABRADT. Marcelo No-
gueira de Morais é sócio da Almei-
da Melo Sociedade de Advogados, 
Ex-Vice-Presidente e Conselheiro 
no Conselho de Contribuintes do 
Estado de Minas Gerais, Mestre em 
Direito Público pela PUC Minas e 
Professor.

Serviço

Palestra: “A Reforma Tributária e 
o Impacto para as Micro e Peque-
nas Empresas

Local: ACI, Av Major Alexandre 
Rodrigues, 232 - Ibituruna

Data e horário: 05 de novem-
bro, terça-feira, às 19h

Nível de desconhecimento é diretamente influenciado pelo grau de escolaridade, raça, renda e 
sistema de saúde utilizado por cada mulher

Novos dados do Panorama do 
Câncer de Mama, estudo desen-
volvido pelo Instituto em parceria 
com o Observatório de Oncologia 
desde 2020, mostram um tímido 
aumento na realização de ma-
mografias em 2023 em relação à 
importante queda de exames re-
alizados nos anos de pandemia. 
Segundo a pesquisa, no ano pas-
sado foi registrado crescimento 
de 5,7% em comparação a 2019, 
o que representa um aumento 
de 4,2% em relação ao ano ante-
rior. Vale ressaltar que apenas em 
2022, o número de produção de 
mamografias conseguiu superar a 
queda importante que houve na 
pandemia, aumentando em 1%. 
As informações foram coletadas a 
partir da divulgação anual de in-
formações oficiais do DataSUS, a 
base de dados do Sistema Único 
de Saúde, levando em considera-
ção exames feitos por mulheres 
nas faixas etárias de 50 a 69 anos.

Os dados estão disponíveis no 
site do Panorama, desenvolvido 
para apoiar gestores públicos a 
acessarem informações de forma 
clara e qualificada, por meio da 
plataforma de integração de dados 
e analytics da Qlik. “Mais do que 
ter ricas informações em mãos, é 
preciso que os dados tenham uma 
visualização simples e atraente 
para todos. Ficamos felizes em po-
der contar com essa parceria que 
fornece uma gestão de dados inte-
ligente”, comenta Daniela.

“Ao fornecer análises e desco-
bertas que capacitam gestores, 
profissionais de saúde e institui-
ções a atuar com maior precisão 
no combate ao câncer de mama, a 
plataforma de integração de dados 
e analytics da Qlik contribui dire-

tamente para a melhoria da saúde 
pública. A Qlik tem um imenso 
orgulho em fazer parte deste 
projeto tão importante, usando a 
tecnologia para gerar um impacto 
duradouro na vida de milhões de 
pessoas e suas famílias em todo o 
país”, afirma Eduardo Kfouri, Vi-
ce-presidente e Gerente Geral da 
Qlik para a América Latina.

O levantamento demons-
tra que, mesmo com os avan-
ços nos últimos anos, o cenário 
ainda preocupa. Isto porque, a 
Organização Mundial da Saúde 
(OMS) recomenda que a taxa de 
cobertura de exames atinja 70% 
do público-alvo - esse número é 
calculado de acordo com o volu-
me de exames realizados em um 
determinado período e o número 
de mulheres na faixa etária alvo 
do rastreamento, no Brasil o nú-
mero é de apenas 23,4%, número 
que só em 2023 alcança os pata-
mares já baixos em 2019. “Apesar 
de estarmos observando indícios 
de avanços no cenário brasilei-
ro, ainda é preciso estimular a 
realização da mamografia, que é 
o meio eficaz e confiável para o 
diagnóstico precoce do câncer de 
mama. Além disso, é crucial es-
clarecermos que o autoconheci-
mento das mamas, praticada por 
meio do autoexame ou toque das 
mamas, embora importante, não 
é suficiente para detectar a doen-
ça”, analisa Daniela.

Ao voltar o olhar para os da-
dos do Índice de Conscientização 
do Câncer de Mama, 2 em cada 
10 mulheres identificaram o au-
toexame como o principal exame 
para investigar a suspeita de cân-
cer de mama. No entanto, embo-
ra ele seja importante para que a 

mulher esteja atenta aos sinais e 
possa buscar ajuda, o autoexame 
não deve ser considerado o prin-
cipal método de detecção. Con-
sultas de rotina e mamografias 
continuam sendo os meios mais 
eficazes e confiáveis para o diag-
nóstico precoce da doença.

Com relação ao conhecimento 
sobre a idade mínima para iniciar 
a mamografia sem histórico fami-
liar ou indicação médica, a pes-
quisa ressalta que 24% das pes-
quisadas, seja entre as usuárias 
do SUS ou do sistema privado de 
saúde, declaram não saber a ida-
de correta para iniciar seus exa-
mes preventivos. Além disso, 24% 
afirmam que a idade adequada se-
ria abaixo dos 40 anos, quando na 
verdade o ideal seria acima.

O Índice de Conscientização 
também aponta que 64% da popu-
lação feminina acima dos 18 apre-
sentaram um índice de conheci-
mento médio ou alto a respeito 
da doença, o que demonstra que 
o empenho dos órgãos públicos 
e organizações da sociedade civil 
em promover campanhas sobre o 
tema ao longo dos anos tem co-
laborado para levar informação 
para as mulheres.

“Escolhemos lançar o Índice 
durante o Outubro Rosa para re-
forçar a importância da criação de 
campanhas e iniciativas que ofe-
reçam informação de qualidade 
sobre o câncer de mama e dire-
cionadas para a parcela da popu-
lação que está menos informada. 
Com base em evidências, podere-
mos criar campanhas mais efeti-
vas e de fato apoiar as mulheres 
que enfrentam mais dificuldades 
para acessar seus direitos à saúde”, 
conclui Daniela.
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Homem é Detido 
por Danos e Furto 
em Igreja em Ubaí

Mulher é ferida 
após ataque de pit 
bull em Moc

Polícia Federal realiza operação contra 
aliciamento de migrantes para os EUA

Polícia Militar prende homem por porte 
ilegal de armas em operação na MG-161, 
em Buritizeiro

ÉLID NORONHA

Um homem de 34 anos foi deti-
do na quarta-feira, dia 30, após ter 
danificado e furtado dinheiro de 
uma Igreja Católica no Centro de 
Ubaí. O crime ocorreu na madruga-
da de segunda-feira, dia 28, quando 
o suspeito invadiu o local, danifi-
cando a porta de entrada e levando 
dois cofres que continham doações 

em dinheiro. Após a ação, o homem 
conseguiu fugir.

As autoridades foram informa-
das sobre o incidente e iniciaram 
buscas pelo suspeito. A identifica-
ção do homem foi possível graças a 
imagens das câmeras de segurança 
instaladas na igreja. Ele foi encon-
trado nas proximidades de sua re-
sidência, em uma praça no centro 
da cidade, onde confessou o crime 

aos policiais.
Segundo informações da Polícia 

Militar, o homem já possui antece-
dentes criminais, com registros por 
furto, lesão corporal e ameaça. Até 
o momento, o dinheiro furtado não 
foi recuperado. Após a detenção, o 
suspeito foi conduzido à delegacia 
da Polícia Civil de São Francisco, 
onde as investigações sobre o caso 
continuam.

Élid Noronha

Na manhã desta quinta-feira, dia 
31, uma mulher, Aliene Rodrigues 
dos Santos, foi ferida após ser atacada 
por um pit bull no bairro Santos Du-
mont, em Montes Claros. O incidente 
ocorreu quando Aliene se levantou 
para tomar um remédio e ouviu um 
de seus animais latindo. Ao sair para 
verificar a situação, ela encontrou o 
pit bull próximo à porta.

Aliene relatou que o animal partiu 
para cima dela, tentando mordê-la. 
Durante a luta, ela conseguiu agar-
rar o pit bull e, com a ajuda de seus 
outros cães, conseguiu contê-lo. Ela 
usou uma corrente para amarrar o 
pit bull em uma árvore após a luta.

Após conter o animal, Aliene 
acionou o Corpo de Bombeiros e 
a Polícia Militar. Quando as auto-
ridades chegaram, ela apresentava 
trauma na face e cortes nos lábios. 

O aspirante Denis Uematu infor-
mou que Aliene foi encaminhada 
para o hospital para atendimento 
médico.

O médico João José Lopes 
avaliou a situação e afirmou que, 
apesar do susto, Aliene não sofreu 
lesões graves. Ele destacou a im-
portância de buscar ajuda médica 
rapidamente após um ataque de 
animal. Aliene recebeu alta do hos-
pital algumas horas após o ataque.

ÉLID NORONHA

Nesta quinta-feira, dia 31, a 
Polícia Federal (PF) desencadeou 
uma operação para desmantelar 
um esquema criminoso suspeito 
de aliciar migrantes da Ásia, princi-
palmente de Bangladesh e Nepal, 
para a entrada ilegal nos Estados 
Unidos. As vítimas eram atraídas 
com promessas de ajuda para a 
travessia, pagando cerca de R$ 50 
mil por um trajeto que incluía uma 
perigosa passagem terrestre pelo 
deserto.

O esquema operava facilitando 
a entrada dos migrantes no Bra-
sil pelo Aeroporto de Guarulhos, 
em São Paulo, e, em seguida, os 
conduzia para o Norte do país. 
Cidades como Assis Brasil (AC) e 
Guajará-Mirim (RO) eram utiliza-
das como pontos de acesso a pa-
íses vizinhos, como Peru e Bolívia, 
de onde os migrantes seguiam em 
direção à fronteira do México com 
os EUA.

Para a operação, foram mobi-
lizados 104 policiais federais para 
cumprir 35 mandados de busca e 
apreensão e 7 mandados de prisão 

preventiva em várias cidades, in-
cluindo Porto Velho (RO), Guajará-
-Mirim (RO), São Paulo (SP), Jardi-
nópolis (SP), Sumaré (SP), Montes 
Claros (MG), Boa Vista (RR), Assis 
Brasil (AC) e Manaus (AM). Os 
mandados foram expedidos pela 
7ª Vara Federal de Porto Velho.

As investigações revelaram que 
o grupo criminoso gerenciava pa-
gamentos, produzia documentos 
falsos e coordenava o transporte 
dos migrantes. A PF identificou 
ainda a participação de agentes de 
viagens, taxistas e hoteleiros, além 
de “coiotes”, que prestavam apoio 
financeiro e logístico ao esquema.

A operação foi impulsionada 
por uma série de prisões de “coio-
tes” na fronteira com a Bolívia em 
2023, e, em 2024, ocorreram seis 
prisões em flagrante, além do res-
gate de 22 migrantes do Nepal e da 
Índia em condições de vulnerabili-
dade em Guajará-Mirim.

A situação de vulnerabilidade 
dos migrantes ganhou destaque 
após dois casos que tiveram reper-
cussão internacional. Um deles en-
volve Lenilda, que saiu de Vale do 
Paraíso (RO) em agosto de 2021, 

buscando atravessar a fronteira en-
tre o México e os EUA. Ela e seu 
grupo ficaram cerca de um mês em 
uma residência, aguardando o mo-
mento adequado para a travessia. 
Durante a passagem pelo deserto, 
Lenilda debilitou-se e foi abando-
nada por amigos e pelo coiote res-
ponsável por sua travessia.

Outro caso notório é o de uma 
jovem de 24 anos, sequestrada, 
atacada e abandonada por coiotes 
durante a travessia do México para 
os EUA em dezembro de 2021. 
Sua família utilizou redes sociais 
para arrecadar fundos para o tra-
tamento, uma vez que a jovem foi 
encontrada em estado grave após 
ser roubada e violentada.

Esses incidentes ressaltam os 
perigos enfrentados por migrantes 
que buscam alternativas para che-
gar aos EUA, frequentemente enga-
nados por promessas de ajuda que 
se transformam em experiências 
traumáticas e perigosas. A opera-
ção da PF reflete o compromisso 
das autoridades em combater o 
tráfico de pessoas e garantir a se-
gurança dos migrantes em situação 
de vulnerabilidade.

ÉLID NORONHA

Na tarde desta quarta-feira (30), 
a Polícia Militar de Minas Gerais 
prendeu em flagrante um homem 
por porte ilegal de armas de fogo 
durante uma operação de patru-
lhamento rodoviário na MG-161, 
em Buritizeiro. A equipe de poli-
ciais abordou um veículo Fiat Stra-
da, placa HIF-1952, e, ao revistar o 
interior do carro, localizaram duas 
cartucheiras — uma calibre .28 e 
outra calibre .32 — armazenadas 
em uma bolsa. Além disso, em uma 
segunda bolsa, foram apreendidas 
sete munições de calibre .28.

O homem, identificado como 
D.O.Q., de 38 anos, foi informado 
sobre a situação e recebeu voz de 
prisão no local. Os policiais con-
duziram o suspeito à Delegacia de 
Polícia Civil de Pirapora (Depol), 
onde foram entregues as armas e 
os cartuchos para os procedimen-
tos cabíveis.

As ações de patrulhamento 
de trânsito nas rodovias minei-
ras, como a realizada pela Polícia 
Militar na MG-161, têm sido fre-
quentes, visando o aumento da se-
gurança e o combate a delitos re-
lacionados ao porte e tráfico ilegal 
de armas. A apreensão de armas e 

munições reforça o compromisso 
das forças de segurança em moni-
torar e controlar o uso e transporte 
de armamentos, especialmente em 
regiões onde a circulação de veícu-
los e o acesso rodoviário facilitam 
o transporte de material bélico.

O suspeito permanece sob 
custódia, e o caso segue em inves-
tigação para apurar a origem e o 
destino das armas encontradas. A 
Polícia Militar reforça a importân-
cia das denúncias e da cooperação 
da população para que situações 
de risco possam ser controladas e 
o porte ilegal de armas seja reduzi-
do em Minas Gerais.
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Lideranças municipais e governo de 
Minas se reúnem para impulsionar 
parcerias

ÉLID NORONHA 
GABRIELE SANTOS

O recente encontro promovi-
do pelo deputado estadual Arlen 
Santiago (Avante) em Montes 
Claros destacou a importância de 
fortalecer laços regionais entre os 
prefeitos eleitos. Realizado nesta 
quinta-feira (31), o evento reuniu 
líderes municipais para discutir a 
transição de governo e a colabo-
ração entre as esferas pública e 
estadual.

Em um momento em que a 
união é fundamental para o de-

senvolvimento, a aproximação 
entre prefeitos e o governo de Mi-
nas se torna ainda mais relevan-
te. “Acreditamos que a força dos 
municípios está na colaboração 
mútua. Estamos aqui para garan-
tir que todos tenham o suporte 
necessário para suas gestões”, 
afirmou Arlen Santiago.

Durante o encontro, a conver-
sa não se limitou apenas à forma-
lidade. Os prefeitos compartilha-
ram suas expectativas e desafios, 
evidenciando como a colaboração 
pode impactar positivamente suas 
administrações.

Em entrevistas com alguns dos 
prefeitos, a importância desse for-
talecimento ficou clara:

Elber Oliveira, prefeito de Ca-
beceira Grande, destacou a cola-
boração como um caminho para 
melhorias: “A expectativa é muito 
boa. Com apoio e troca de expe-
riências, podemos oferecer servi-
ços de saúde e educação de quali-
dade à nossa população.”

Elivaldo Versiani, reeleito em 
Patis, ressaltou a continuidade 
do trabalho conjunto: “Nosso 
objetivo é transformar Patis em 
uma cidade melhor. Com a troca 

de ideias entre os prefeitos, po-
demos implementar projetos que 
realmente façam a diferença.”

José Vandelei Cardoso, prefei-
to de Claro dos Poções, enfatizou 
a necessidade de união: “Precisa-
mos trabalhar juntos para trazer 
inovação e desenvolvimento. A 
experiência de cada um pode con-
tribuir para o sucesso de todos.”

Marlon, prefeito reeleito de 
Fruta de Leite, falou sobre o im-
pacto do apoio regional nas ini-
ciativas locais: “O fortalecimento 
dos laços entre os prefeitos é fun-
damental para expandir nossos 

projetos de agricultura e atender 
às necessidades dos produtores.”

A prefeita eleita de Francisco 
Sá, Aline Bicalho, destacou como 
a colaboração pode beneficiar a 
população: “Juntas, nossas vozes 
são mais fortes. A união entre os 
prefeitos é a chave para atender 
melhor as demandas da popula-
ção.”

Ao final do evento, Larissa 
Dias, assessora especial do vi-
ce-governador de Minas Gerais, 
Matheus Simões, reforçou a im-
portância do encontro: “A união 
entre os municípios e o estado 

é essencial para enfrentar os de-
safios e aproveitar as oportuni-
dades. Estamos aqui para apoiar 
cada um de vocês.”

Com essa iniciativa, o encontro 
não apenas discutiu a transição de 
governo, mas também lançou as 
bases para um trabalho conjunto 
que visa o desenvolvimento regio-
nal. O fortalecimento dos laços 
entre os municípios é um passo 
fundamental para que as cidades 
do Norte de Minas avancem de 
forma colaborativa, promovendo 
um futuro mais próspero e sus-
tentável para a região.

Prefeito de Pirapora Alex César e esposa Prefeito Elivaldo de Patis Prefeito de Urucuia, Ailsão 

Prefeito Elzio de Miravânia Prefeito Kinca Dias de Salinas Prefeito Junior de Santa Fé De Minas Prefeito Dinarte de Formosa

Prefeito Vanderlei de Claro dos Poções

Prefeito Marlon Fruta De Leite Prefeito Elber Oliveira de Cabeceira Grande

Prefeito Rone de Chapada Gaúcha Prefeito Guilherme Guimarães de Montes ClarosPrefeito Marcus Vinicius de Brasília de Minas
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Último capítulo – informações 
não divulgadas

Michelle Castro, sensitiva famosa também conhecida como “A Dona do Destino”, fez 
algumas previsões que envolvem o futuro da atriz Larissa Manoela. Confira os detalhes 
no conteúdo a seguir.

Será que Larissa Manoela vai engravidar logo? Veja previsão de sensitiva famosa.
Larissa Manoela e o esposo, o ator André Luiz Frambach, se casaram no final de 2023.
Michelle Castro, famosa sensitiva, previu que existe a possibilidade de Larissa Mano-

ela engravidar de gêmeos.
A espiritualista Michelle Castro também fez outros alertas importantes para Larissa 

Manoela.
Segundo a sensitiva, Larissa Manoela também precisa se cuidar espiritualmente.

O ano de 2024 foi marcado por diversos anúncios de gestações no universo das cele-
bridades. Diversas famosas anunciaram, nos últimos tempos, que estão grávidas, como 
foi o caso de Sabrina Sato, além de Gisele Bündchen, e a cantora Lexa.

Agora a situação gira em torno da atriz Larissa Manoela, que marcou presença recen-
temente, na companhia do amado André Luiz Frambach, em uma festa de José Loreto: 
ao que tudo indica, segundo previsão da sensitiva Michelle Castro à imprensa, a atriz tem 
possibilidades de engravidar de gêmeos.

Vale relembrar que a Larissa Manoela e o esposo se casaram em dezembro de 2023, 
em meio à uma cerimônia intimista.

‘Mãe de gêmeos’: Michelle detalha previsões para Larissa Manoela
A sensitiva, famosa por prever algumas situações no universo das celebridades, fez 

um jogo de búzios para Larissa, que brilhou na série “De Volta aos 15”, da Netflix. Dessa 
forma, a espiritualista trouxe à tona algumas revelações: ela verificou a relação da atriz 
com seus fãs, que costumam torcer por Larissa, e, além disso, também têm o desejo de 
ver a famosa construir uma família:

“As pessoas têm uma expectativa muito grande em cima da Larissa, isso aumentou 
ainda mais depois que ela resolveu enfrentar os pais em público. Isso deixa ela um pou-
co desnorteada.”, comentou à imprensa.

Para complementar, a sensitiva também citou que Larissa, que fez um alerta impor-
tante recentemente, pode vir a ter dificuldades para engravidar, mas que pode ser mãe 
de gêmeos: “Ela precisa se cuidar espiritualmente para as coisas fluírem, ela tem grandes 
possibilidades de ser mãe de gêmeos.”, disse Michelle.

Sensitiva também trouxe outros alertas importantes para a atriz
Além dessa possibilidade de gravidez que a eterna Maria Joaquina, de “Carrossel” 

pode vivenciar, a espiritualista também fez outras recomendações importantes para La-
rissa, e disse que ela estaria sendo atacada espiritualmente:

“Ela está sendo atacada espiritualmente. Precisa se cuidar para não ter grandes pro-
blemas relacionados a dinheiro. Não é que vai faltar, mas é necessário ter atenção.”, 
falou Michelle.

Como recomendação, é importante que Larissa busque proteção espiritual para se 
manter em equilíbrio. Esse suporte poderá ajudar a atriz a transformar as dificuldades 
em conquistas.

Para ajudar a atriz, Michelle previu que um amigo próximo terá um papel fundamen-
tal nessa jornada para superar os desafios: “Um amigo, do sexo masculino, moreno vai 
dar um suporte para Larissa em um momento super delicado, que talvez ela nem expo-
nha para todos.”, finalizou a sensitiva, à imprensa.

Cacá deixa a casa de Jão, arrasa-
da. Chico fica aliviado ao saber que 
Roxelle não conseguiu falar com Ma-
dalena. Tati conta para Lucas que viu 
Jin. Violeta se preocupa com os ne-
gócios. Jô estranha o estado de Cacá. 
Neuza comenta com Cleide sobre o 
pai de Jão. Chico cede à chantagem 
de Roxelle. Tati fala com Jin, que não 

entende o comportamento da moça. Cacá decide contar para Jô sobre Jão. 
Chico confirma para o pai seu namoro com Roxelle. Jão é atacado na rua.

RESUMO DE Novelas
Luma consegue se infiltrar no 

convento, mas é vista mexendo nos 
pertences da freira. Luma ameaça 
a freira, que a tranca em um quar-
to desativado e avisa a Mércia que 
Luma está no convento. Viola per-
gunta a Mavi se ele é um bandido. 
Mércia alerta Luma para esquecer o 

pendrive. Fátima encontra Dhu dormindo em um ponto de ônibus e a leva 
para o porão de sua casa, sem que Robson saiba. Ísis seduz Sirlei. Viola fica des-
confiada quando percebe que Mavi recebeu uma ligação de Portugal. Michele 
e Cristiano descobrem que Yuri está envolvido com tráfico de animais. Rudá 
conta a Viola que Mavi tem um restaurante em Portugal. 

Gravidez de Larissa Manoela 
à caminho? Previsão de 
famosa sensitiva vem à tona e 
envolve futuro da atriz: 'Mãe 
de...'

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
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A Cemig vai selecionar projetos voltados ao 
esporte, à população idosa e a crianças e 
adolescentes 

Cruzeiro na final da Sul-Americana: Diniz 
pode alcançar feito histórico de Gallardo

Greve deixa centenas de torcedores do 
Atlético ‘presos’ na Argentina

CRUZEIRO

A Cemig abriu as inscrições 
para projetos nas áreas do espor-
te, população idosa e crianças e 
adolescentes. O objetivo da com-
panhia ao apoiar iniciativas dessa 
natureza é exercer a sua cidadania 
corporativa. O prazo para as inscri-
ções já se iniciou e vai até 11 de 
julho do ano que vem. Os proces-
sos de seleção serão trimestrais, já 
a partir deste ano, e os projetos só 
poderão ser inscritos uma vez.

De 2019 a 2024, foram destina-
dos pela Cemig mais de R$ 80 mi-
lhões a essas três áreas, para aten-
dimento a públicos considerados 
prioritários pela companhia.

A Cemig realiza, mais uma vez, 
a seleção por meio de editais com 
o objetivo de que mais iniciati-
vas sejam promovidas no apoio 
ao esporte, ao idoso e a crianças 
e adolescentes, fomentando a 
descentralização dos recursos. 
“Investir em projetos nas regiões 
mais carentes e com baixo IDH é 
crucial para promover inclusão e 
desenvolvimento socioeconômico, 
e, dessa forma, a Cemig atua como 
agente de transformação social nas 
comunidades onde está presente”, 
destacou a diretora de Comunica-
ção e Sustentabilidade da Cemig, 
Cristiana Kumaira.

Para projetos esportivos, a Ce-
mig destinou mais de R$ 40 mi-
lhões desde 2019 sendo que cerca 
de 12% dos recursos destinados ao 
esporte são direcionados para pro-
jetos que trabalham exclusivamen-
te com pessoas com deficiência em 
diversas modalidades esportivas e 
regiões do estado.

Com o aumento da expectativa 
de vida da população acima dos 
60 anos, o número de beneficia-
dos das iniciativas destinadas aos 
idosos cresce a cada ano, tendo 
sido investido nesses projetos, em 
2023, mais de R$ 3 milhões pela 
Cemig. Dentro desse contexto, 
a companhia busca, por meio da 
destinação de recursos incentiva-
dos, viabilizar projetos de prote-
ção e atendimento à pessoa idosa 
no estado de Minas Gerais, propi-
ciando a ampliação e melhoria das 
ações voltadas a essa população. 
Além disso, são prioridades para 
a Companhia também o apoio a 
propostas que viabilizem a estru-
turação dos Fundos Municipais 
e Estadual do Idoso do Estado, 
aprimorando as ações destinadas a 
este público.

Os três editais estão disponíveis 
no site cemig.com.br e são volta-
dos para a destinação de recursos 

a projetos aprovados nas leis de 
incentivo ao esporte e iniciativas 
voltadas para idosos, crianças e 
adolescentes.

Os projetos serão selecionados 
de acordo com a data de inscrição. 
Os escolhidos serão anunciados no 
final do quarto trimestre de 2024 e 
demais trimestres de 2025.

Na área do esporte, a compa-
nhia realizará aportes em projetos 
voltados às manifestações esporti-
vas de caráter educacional, social, 
de rendimento, de formação, de 
participação e de lazer. Os projetos 
precisam ter sido aprovados e esta-
rem aptos à captação de recursos 
pelas Leis Federal e Estadual de Mi-
nas Gerais de Incentivo ao Espor-
te, e devem estar direcionados à 
transformação e ao impacto social 
duradouros para alcance do desen-
volvimento integral de indivíduos 
e comunidades. Dúvidas sobre o 
Edital e/ou formulário de inscrição 
pode ser enviadas para o e-mail: 
esporte@cemig.com.br

No edital voltado à população 
idosa, serão priorizados projetos 
que buscam a proteção, atendi-
mento e estruturação da rede de 
apoio à pessoa idosa no estado de 
Minas Gerais, visando a ampliação 
e melhoria das ações voltadas a 

Fernando Diniz venceu a primeira partida pelo Cruzeiro na quarta-feira (30/10) e garantiu 
vaga na final da Copa Sul-Americana 2024

Atleticanos foram a Buenos Aires acompanhar o jogo contra o River Plate, pela semifinal da 
Copa Libertadores, e não conseguem voltar ao Brasil

essa população. Empreendedoris-
mo, geração de renda, diversidade, 
saúde, cultura e inclusão digital 
estão entre as características que 
serão avaliadas na classificação dos 
proponentes. O envio de dúvidas 
sobre o Edital e o formulário deve 
ser realizado pelo e-mail: idoso@
cemig.com.br.

Para seleção do terceiro edital, 

serão recebidos projetos e ações de 
atendimento direto, de apoio socio-
familiar, de proteção e de defesa dos 
direitos de crianças e adolescentes 
que se encontrem em situação de 
violência e/ou de risco social no 
estado de Minas Gerais, visando a 
ampliação e melhoria das ações vol-
tadas a essa população. 

Empreendedorismo, melhoria 

do desempenho escolar, empre-
gabilidade e geração de renda, 
promoção do protagonismo e da 
autonomia dos jovens com foco na 
inserção no mercado de trabalho, 
melhoria do desempenho educacio-
nal e em atividades de educação fi-
nanceira serão os temas priorizados 
no processo de seleção das propos-
tas. ( Varginha digital)

Fernando Diniz pode alcançar um 
feito histórico de Marcelo Gallardo nas 
próximas semanas. O técnico venceu 
pela primeira vez como comandante 
do Cruzeiro na noite de quarta-feira 
(30/10) – 1 a 0 sobre o Lanús, em La 
Fortaleza, na Grande Buenos Aires – e 
se garantiu na final da Copa Sul-Ame-
ricana 2024.  Desta forma, Diniz tem a 
chance de se tornar, por uma semana, 
o detentor das três taças continentais 
do futebol sul-americano de clubes: 
Libertadores, Sul-Americana e Recopa 
Sul-Americana, façanha que apenas o 
treinador do River Plate conseguiu.

Recém-chegado no Cruzeiro – 
contratado em 23 de setembro -, 
Fernando Diniz é o atual campeão 
da Copa Libertadores e Recopa Sul-A-
mericana pelo Fluminense, clube que 
defendeu entre 30 de abril de 2022 e 
24 de junho de 2024.

Os títulos continentais pelo Trico-
lor Carioca, conquistados em novem-
bro de 2023 e fevereiro de 2024, são 

os principais da carreira do atual téc-
nico do Cruzeiro. 

SÓ GALLARDO 
“UNIU” OS TÍTULOS 

Fernando Diniz pode unir as duas 
taças continentais com a conquista da 
Copa Sul-Americana pelo Cruzeiro. 
Por uma semana, até a decisão da Li-
bertadores de 2024, o técnico seria o 
atual campeão das três taças. A deci-
são da Sul-Americana entre Cruzeiro 
e o vencedor do duelo entre Racing e 
Corinthians será em 23 de novembro 
(sábado), no estádio Nueva Olla, em 
Assunção, no Paraguai. Uma semana 
depois, em 30 de novembro (sábado), 
no Monumental de Núñez, Atlético e 
Botafogo decidem a Copa Libertado-
res.

Se conquistar o título pelo Cruzei-
ro, Diniz se tornará o terceiro técnico 
da história a ser campeão da Liberta-
dores – competição criada em 1960 

– e da Sul-Americana – torneio que 
começou em 2002.  Tite, pelo Inter-
nacional na Sul-Americana em 2008 
e Corinthians na Libertadores em 
2012, e Marcelo Gallardo, pelo River 
Plate na Sul-Americana  em 2014 e na 
Libertadores em 2015 e 2018, são os 
únicos técnicos que venceram as duas 
competições.  E Gallardo alcançou um 
feito histórico entre 2014 e 2015 pelo 
River Plate. O técnico foi campeão da 
Sul-Americana em 10 de dezembro de 
2014, da Recopa Sul-Americana em 11 
de fevereiro de 2015 e da Copa Liberta-
dores em 5 de agosto de 2015.  Logo, 
o técnico foi o atual campeão das três 
taças continentais durante quatro me-
ses, já que a Copa Sul-Americana de 
2015 só foi vencida pelo Santa Fe-COL 
em 9 de dezembro.  Mesmo sendo 
por uma semana, Diniz pode igualar 
Gallardo ao ostentar os três principais 
títulos do futebol sul-americano de 
clubes caso conquiste a Sul-Americana 
pelo Cruzeiro. (No Ataque)

A maior parte dos três mil tor-
cedores do Atlético que foram a 
Buenos Aires para ver a classifica-
ção histórica do clube à final da 
Copa Libertadores terá de esperar 
alguns dias para retornar a Minas 
Gerais. O sonho da viagem de ida 
tornou-se o pesadelo da volta. “O 
meu voo de volta era às 22h55 
desta quarta-feira (30/10). Só às 
10 horas da manhã, a Latam infor-
mou que o voo tinha sido cance-
lado. Vim ao aeroporto, mas aqui 
ninguém consegue explicar nada. 
O próximo voo disponível é só no 
domingo, dentro de quatro dias. 
Ninguém quer saber se tenho 
onde dormir, se tenho o que co-
mer”, explica o empresário minei-
ro Carlos Vinícius Silva Carneiro, 
de 42 anos.

Carlos Vinícius até pensou em 
voltar a Belo Horizonte através do 
Uruguai, mas os barcos para atra-
vessar o Rio da Prata também esta-
vam em greve. “Esta foi uma viagem 
planejada há 15 dias. Agora, o custo 
vai triplicar. Era para comemorarmos 
a vitória do time, mas a sensação que 
tenho é de desgosto”, lamenta.

Greve na Argentina

A greve de transportes durou as 
24 horas desta quarta-feira. A para-
lisação foi total em caminhões, avi-
ões, barcos, linhas de metrô, ônibus 
interurbanos e trens. Os sindicatos 
protestam contra o ajuste fiscal do 
governo. A greve não pegou os ar-
gentinos de surpresa. Foi anunciada 
no começo do mês, mas as compa-

nhias venderam as passagens como 
fosse um dia normal. “Se soubesse, 
teria comprado para o dia seguinte 
e não passaria por este constrangi-
mento. Mas a Latam não avisou”, 
garante Carlos Vinícius.

Só torcedores do Galo

As companhias aéreas cancelaram 
os voos. Os aeroportos ficaram vazios, 
a não ser pelos torcedores do Atléti-
co, pegos de surpresa. O engenheiro 
civil Diego Rodrigues de Resende, de 
32 anos, veio de Uberlândia e agora 
tenta resolver com a companhia Gol, 
que só avisou que o voo seria cancela-
do um dia antes, embora a greve já es-
tivesse marcada semanas antes. “Se a 
companhia aérea estivesse disposta a 
resolver com antecedência, seria tran-

quilo. O problema é que eu fui avisa-
do 24 horas antes e, no dia anterior, a 
empresa me confirmou o voo. Todos 
querem remarcar, mas nenhum voo 
tem vaga”, critica Diego, em con-
versa com a RFI. “Eles querem que 
eu pague o hotel aqui até sábado, 
tudo por minha conta. Ainda bem 
que o Atlético se classificou porque 
eu estaria ainda mais contrariado 
se tivesse perdido”, pondera. Ro-
ger Guimarães, 36 anos, é empre-
sário em Belo Horizonte. Ele sentiu 
como a euforia pela classificação 
em pleno estádio Monumental de 
Nuñez se desfez diante da greve.

“A minha sensação é de frustra-
ção. Vim para viver um momento 
histórico do clube que a gente ama. 
Mas o pessoal da Latam, mesmo sa-
bendo de uma greve, vendeu uma 

passagem. Agora não sei quando 
vou voltar, tendo vários compro-
missos no Brasil. Estão marcando 
a volta para dentro de cinco, sete 
e oito dias. Estamos numa situação 
complicadíssima aqui na Argenti-
na”, desabafa Roger à RFI.

“É um descaso completo com 
o ser humano”, sentencia. Para 
Paulo Ferreira, de 43 anos, deram 
a opção de regressar a Belo Hori-
zonte no dia 2 de novembro. A esta 
altura, é uma das melhores op-
ções, considerando a quantidade 
de torcedores na mesma situação. 
“Estou indignado. A omissão da 
companhia Latam é uma falta de 
responsabilidade com o cliente. Te-
riam de ter avisado, mas só soube que 
o voo tinha sido cancelado porque 
entrei no aplicativo nesta manhã, no 

mesmo dia do embarque. Ao chegar 
aqui no aeroporto, ninguém garante 
para quando realmente a volta possa 
ser remarcada”, revolta-se Paulo. Os 
irmãos mineiros Felipe e Guilherme 
Barreto contaram à RFI que não sa-
bem quando poderão retornar a Belo 
Horizonte. A companhia Gol garante 
que não tem vagas para os próximos 
dias, mas quando os dois torcedores 
entram no aplicativo da própria em-
presa vem a disponibilidade de voos 
para segunda-feira.

“A Gol diz que não tem lugar, mas 
se comprarmos uma nova passagem, 
então há lugares. No sistema da 
atendente não aparece, mas aqui no 
aplicativo, sim. É indignante”, con-
clui Felipe. As empresas aéreas não 
se pronunciaram sobre o assunto. 
(No Ataque)
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PARECE QUE FOI ONTEM quando fui convidado para uma 
recepção na Mansão do ícone do jornalismo mineiro Wilson 
Frade e sua esposa Edna na Pampulha em BH, e ali fiquei 
amigo da sua belíssima filha ANNA PAOLA FRADE e sempre 
nos encontramos em eventos principalmente em Brasília. 
Ela se casou com o ex Ministro Pimenta da Veiga, inclusive 
me receberam na mansão do casal. Anna Paola sempre foi 
um sucesso não só pela sua famosa beleza e inteligência, 
mas pela simplicidade e amiga sincera. Teve filhos lindos e 
de repente nos seus 58 anos resolveu ser modelo. E como 
tudo que faz brilha sendo modelo para lojas de amigas. Mas 
seu sucesso foi tão grande que de repente se tornou uma 
famosa profissional sendo contratada pela famosa “L equi-
pe Model de Floripa” e sua agenda tem sido das maiores, 
mostrando que a mulher na sua maturidade pode ser uma 
modelo famosa. Ela está sendo disputadíssima por outras 
agências inclusive de joias. Vivas para esta amiga que amo 
tanto e brilha cada vez mais.

COM LUCIANO MACEDO que é sempre uma presença top nos importantes eventos com seu famoso “Café do Lu”.

RAFAELA PARRELA outra grande beleza de Janaúba com 
o esposo Saulo Silva e o inteligente herdeiro Miguel viram 
também me homenagear.

RICARDO ALVES Batista-Júnia Graciele Soares Batista, 
Cinthia e Wellington Félix

TRÊS AMIGAS LINDAS QUE AMO MUITO: ADA COR-
DEIRO AVELINO na próxima terça-feira, estará festejando 
seus 12 anos da sua famosa loja ADA TREND mostrando as 
novidades da coleção Primavera Verão emoldurada por Na-
rua Stela Colares e Maitê Mendes Colares.

NOS ANOS 70, 80 E 90 frequentei muito o Rio de Janeiro 
e tenho como anfitriões o jornalista social mais famoso da 
história do País que foi o mito Ibrahim Sued tanto no Co-
pacabana Palace como no seu ap que junto com sua esposa 
Simone recebia as celebridades da época. Outros grandes 
anfitriões que tive foram Paulo César e Nídia Santiago que 
possuíam uma maravilhosa casa em Angra dos Reis, mas 
de repente a violência na cidade maravilhosa me assustou e 
nunca mais fui. Este ano curtindo um presente de amigos, 
resolvi voltar e curtir uma semana no excelente Othon Pa-
lace na Atlântica .(foto)

ROGÉRIO ATHAYDE FOI A FESTA acompanhado das be-
las amigas Ana Clara Teixeira e Bianca Cardoso.

RECEBENDO O PRESIDENTE do Max Mim que marcou a 
história do clube com obras espetaculares Charles Caldeira 
que agora é o vice do atual Presidente Wellington Félix.

SEGURANÇA NO RIO
ESTOU IMPRESSIONADO com a grande segurança armada no 

Rio, pois todos podem circular tranquilamente pelas praias de 
Copacabana, Ipanema e Barra da Tijuca. Essa viagem veio mes-
mo para me revigorar e tirar o medo que tinha de voltar ao Rio. 
Transitei noite e dia por teatros, restaurante e claro nas praias. 
Vou voltar a frequentar essa cidade que faz parte da minha tra-
jetória.

NO ENTENDIMENTO DA MINISTRA
FAZENDO UM BALANÇO das eleições municipais, ministra 

Cármen Lúcia, responsável por conduzir o pleito, destacou que 
tudo transcorreu tão pacificamente que o “incidente” mais mar-
cante foi a entrada inesperada de uma galinha em uma seção 
eleitoral. É, pode até ser, no entendimento dela.

BRASILEIROS DESCONTENTES
ESSAS ELEIÇÕES MUNICIPAIS vieram provar o que era po-

deroso. A maioria da população não está satisfeita com o atual 
Governo. E com isso apareceram novas lideranças na disputa 
presidencial que de repente vem chegando, como sabem Lula 
saiu enfraquecido. O Brasil não aguenta mais estas gastanças de-
senfreada do atual Governo e a desvalorização da nossa moeda.

OPOSIÇÃO
 O BANQUINHO DO BANHEIRO do Alvorada está sendo in-

vestigado por tentativa de golpe de estado após derrubar Lula. 
A oposição reagiu e lembrou que Bolsonaro já havia caído nesse 
banheiro durante seu mandato. A queda no banheiro acabou fa-
zendo Lula abrir a cabeça, o que levou o presidente a condenar 
a invasão da Rússia à Ucrânia e vetar a entrada da Venezuela no 
Brics.

NA CHINA, NÃO EXISTE A MARCA TikTok. Lá o nome 
do aplicativo é douyin. Quem viu de perto diz que navegar no 
douyin é como vislumbrar o que vai ser o TikTok no Ocidente 
daqui a cinco anos.

E OS GÊMEOS SÉRGIO E ROGÉRIO Athayde estão a 
mil na realização do mais vibrante Réveillon das Gerais, ou seja, 
o “Celebrstion” para fechar este 2024 com Chace de Ouro.

 
E FALANDO NA VIRADA DO ANO, estou sabendo que 

muitos nomes conhecidos daqui de Moc estarão seguindo para 
Arraial D Ajuda” principalmente os que possuírem casas naquele 
pedaço de paraíso com uma energia única.

UMA MOÇA, PELADONA, invadiu por volta de 10h30 
do dia 30 de outubro, o Palácio do Planalto. Aos gritos, a moça 
foi contida pelos seguranças sem maiores problemas. Ela disse 
que queria falar com o presidente Lula. Pelada? Será que foi influ-
ência da autopropaganda de Lula, “Tenho energia de 30 (anos) 
e tesão de 20”, repetida diversas vezes pelo “garanhão da Janja”?

NEM MESMO ACABEI DE REALIZAR a grande festas 
dos 59 anos de jornalismo, já estão perguntando sobre a famosa 
“FEIJOADA DO THEO” que iniciará as festividades do meu “JU-
BILEU DE DIAMANTE “ no jornalismo. Será em Abril novamente 
no “Mirante Eventos”.

O MINISTRO DO TRABALHO, Luiz Marinho (PT), re-
clamou que nunca foi consultado por integrantes do governo 
sobre a agenda de revisão de gastos. E continuou: “Uma decisão 
sem minha participação, em um tema meu, é uma agressão. E 
não me consta que nenhum ministro de Estado tenha discutido”.  
É, parece que o clima azedou.

FRENTE A FRENTE


